

■ Sensibilisation au développement durable au centre hospitalier

# Pour un hôpital plus vert

Faire attention à l'environnement doit être un travail de tous les instants. Afin de sensibiliser ses agents sur les comportements à adopter sur le lieu de travail mais aussi dans tous leurs gestes au quotidien, le Centre hospitalier Sud-Essonne (CHSE) a organisé, pour la première fois, une journée de sensibilisation au Développement durable, sur son site d'Étampes, mardi 2 avril dans le hall de l'accueil de long séjour de l'hôpital.

« C'est une démarche intéressante qui permet de sensibiliser les personnes à tout ce qu'elles vivent au quotidien. Nous faisons régulièrement des forums, notamment sur l'hygiène, mais c'est la première fois que nous en faisons un sur le développement durable », explique Jean-Pierre Baudry, représentant des usagers

de l'Union départementale des associations familiales de l'Essonne et coorganisateur de cet événement. Autour de lui, plusieurs partenaires sont présents pour sensibiliser sur divers sujets. Le gaspillage alimentaire, l'isolation des bâtiments, le covoiturage et la démarche Bâtiment

basse consommation sont ainsi abordés.

## Objectif : réduire les gaz à effet de serre

Autre sujet évoqué lors de cette journée, l'émission des gaz à effet de serre. La société Eco-act, qui a réalisé le bilan carbone du CHSE, était

présente. C'est un bilan obligatoire pour les établissements publics de plus de 250 personnes. Le Centre hospitalier a cependant souhaité aller plus loin que le simple bilan énergétique obligatoire en faisant évaluer les intrants (ndlr : notamment la nourriture), les déplacements, les déchets et les immobilisations », explique Isabelle Soubeyrand, la représentante d'Eco-act, présente. Ce bilan réalisé de mai 2011 à janvier 2012 a permis de constater que les émissions de gaz à effet de serre ont représentés 11 850 tonnes d'équivalent CO<sup>2</sup>. Si le chiffre est impressionnant, il est en ligne avec les établissements d'une taille comparable. Des préconisations ont été effectuées pour réduire ces émissions. Les agents y participeront activement avec la mise en place d'un concours d'affiche afin de rappeler les bons comportements (éteindre la lumière et les ordinateurs), ainsi qu'un projet de covoiturage pour les agents.

■ Teddy Vaury



Les agents ont pu répondre à un quizz pour tester leurs connaissances.